

# *Cuba vela por sus jóvenes*

---



Por: María Josefina Arce

La juventud a nivel mundial está unida por los mismos intereses: una buena educación, mejor salud, oportunidades de trabajo, gobiernos honestos, seguridad social, alimentos y estabilidad de manera general en sus sociedades.

Sin embargo, pese a acuerdos, compromisos y determinados avances, más de 200 millones de jóvenes viven en la pobreza extrema, 130 millones son analfabetos y 88 millones carecen de empleo.

En Cuba la juventud es un sector privilegiado. Las más nuevas generaciones son centro de especial atención de las autoridades cubanas que mediante instrumentos jurídicos y una acertada política pública potencian su desarrollo integral.

Así ha sido reconocido por directivos de organismos internacionales como Ernesto Rodríguez, director del Centro Latinoamericano sobre Juventud, quien señaló en La Habana que el modelo cubano permite ostentar a la isla de un alto índice de desarrollo respecto a América Latina en ese parámetro.

En la conferencia de prensa inaugural del Segundo Congreso Internacional de Investigadores sobre Juventud, el también consultor internacional de gobiernos sobre este tema destacó que el país caribeño dedica más del 20 % de su Producto Interno Bruto al desarrollo de la juventud, lo que lo califica como una de las naciones que más invierte en este sector poblacional.

La realidad es que Cuba desde el triunfo mismo de la revolución en enero de 1959 puso en práctica una política social inclusiva y humanitaria que tiene especial énfasis en los sectores más vulnerables como los niños y los jóvenes.

El esfuerzo y el interés de las autoridades han posibilitado que hoy todos los cubanos, sin excepción, tengan acceso a derechos humanos fundamentales como la educación, la salud y la seguridad alimentaria, entre otros.

Dedica el gobierno una especial atención a la capacitación laboral en aras de formar jóvenes más calificados, mejor preparados para su vida futura y capaces de coadyuvar al desarrollo del país.

En el archipiélago las autoridades garantizan la protección de los derechos, de las nuevas generaciones en la Constitución vigente desde 1976 y en al menos 12 leyes y resoluciones legales.

La juventud cubana por demás, es escuchada y sus opiniones tenidas en cuenta a través de sus organizaciones como la Unión de Jóvenes Comunistas de Cuba, la Federación de Estudiantes de la Enseñanza Media y la Federación Estudiantil Universitaria, al tiempo que tiene una amplia representación en las estructuras de poder del país.

La juventud cubana ha vivido bajo un inhumano bloqueo impuesto por Estados Unidos desde hace más de 50 años, pero ha sido testigo y depositaria del interés y deseo del gobierno revolucionario de trabajar por su bienestar y su completo desarrollo en aras del futuro de la humanidad.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/89126-cuba-vela-por-sus-jovenes>



**Radio Habana Cuba**